

# EL FÍGARO

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

DIRECTOR, REDACTOR Y PROPIETARIO, M. ARGÜELLO DE VARS

Administrador general, Ismael G. Fuentes.

AÑO I

San José, sábado 8 de Mayo de 1897

NUMERO 40

## TABACOS Y CIGARROS DE LA HABANA

EMILIO GARCIA SANCHES

Representante de la fábrica de Partagás & Cia. Avenida Central n° 28 apartado correo 83.

Completo surtido de tabacos y cigarros de la Habana.

## Relojería joyería y platería

LA ESMERALDA

DE SOTO & QUESADA

Contando en Europa con un agente que conociendo el gusto del país, escoje nuestras mercaderías, no dudamos en afirmar que nuestra joyería está en condiciones de satisfacer los gustos más exigentes y delicados, tanto por su elegancia y mérito artístico, cuanto por la calidad de los materiales empleados en su fabricación.

MIRAD LOS ESCAPARATOS Y OS CONVENCEREIS

En cuanto á precios la casa *Soto & Quesada* es ya bien conocida por su modicidad. No necesitamos enumerar nuestras mercaderías; todo lo que las fábricas europeas y americanas del ramo producen verdaderamente digno de atención, lo poseemos.

Sin embargo, hacemos mención especial de la joyería para niñas, donde se encuentran aderezos completos con collar, pulsera, anillo, prendedor y aretes, todo en un solo estuche, y objetos plateados de fabricación inglesa.

## BOTILLERIA ESPAÑOLA

-DE-

LUIS ARCE

CALLE CENTRAL SUR, N° 35 TELÉFONO N° 94 APARTADO 296.

Especialidad en vinos de las mejores marcas.

VINOS PARA FAMILIAS

Tinto para mesa á 50 cts. botella sin envase.

" " á \$ 6 docena sin envase.

Burdeos á 60 cts. botella sin envase.

" " á \$ 7 docena " "

Vinos finos hasta \$ 5 botella.

Cantina bien surtida. — Se sirve á domicilio.

## ALMACEN FRANCES.

De Eugenio Lamico

—ACABAN DE LLEGAR—

Sardinas y pescados de varias clases.—Latas de conservas alimenticias francesas, inglesas y americanas. BACAO DE NOBUEGA.

Abarrotes de todas clases

UN GRAN SURTIDO. En existencia siempre se encontrará un surtido de Vinos de mesa, Generosos, Coñac y Licores extranjeros.



DR. B. MARICHAL M.  
Cirujano Dentista

CON DIPLOMA DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL DE COLOMBIA E INCORPORADO EN LA FACULTAD MÉDICA DE COSTA RICA.

Ha abierto su gabinete dental en los

Bajos de la casa de don

Salvador Lara,

Calle de la Estación (5a Avenida Este), donde tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público.

Despacha diariamente: de las 7 á las 11 de la mañana y de las 12 del día á las 4 de la tarde.

Tienen el mas completo surtido de géneros y abarrotos. Ventas exclusivas a los comerciantes a precios baratos y en condiciones liberales.

W. Steinvorth y Hermano

DR. M. FISCHER

CIRUJANO DENTISTA AMERICANO

Frente á la plaza de artillería

ANTIGUO DESPACHO DE LOS DOCTORES

CALNEK y ULLOA

Graduado en la Facultad de Filadelfia é incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica, tiene el honor de ofrecer sus servicios al público en todos los últimos adelantos de esta profesión, garantizando buen éxito en sus operaciones.

PRECIOS MODICOS

## Fotografía

DE

F. DE FIENNE

abierta todos los días de 8 a.m. a 5 p.m.

CRAYONES, OLEOS, ACUARELAS

El propietario ha introducido importantes reformas en su galería. Cuenta con un magnífico gabinete para señoras.

## PANADERIA



EL GALLITO

DE JOSE BOIX

En este establecimiento se vende HARINA fresca de superior calidad á precios que no tienen competencia en esta plaza, pues se importa directamente.

Además acaba de recibir manteca frita marca: (Smith) en, tercerolas y cuñetas de 100 y de 50 libras.

Harina fresca EL GALLITO y del MOLINO VICTORIA.

Cañón ASTRAL, papel de envolver etc. etc. etc.

## Baltasar Valenciano

Vende muy buen almácigo de café, de uno y dos años de edad en San Juan.

La era moderna

## LA ERA MODERNA

Gran establecimiento de licores y abarrotos de

JUAN TERRADO

ALAJUELA

Calle de la estación, á 400 varas sur del Parque Central.

En este establecimiento, recientemente abierto, cuya fama se aumenta cada día por la actividad no comun de su dueño, se halla el más completo y renovado surtido de abarrotos, licores y vinos de los mas acreditados.

Tiene buen billar y vasto salón de recreo.

Precios baratísimos.—Prontitud y cortesía en el servicio.—Aseo incomparable.

La era moderna

**EL FIGARO.**

Director,  
**M. ARGÜELLO DE VARS.**  
Administrador Gral.  
*Ismael G. Fuentes.*

CONDICIONES.

El FIGARO se publicará diariamente, con excepción de los días siguientes á los festivos.  
La suscripción por un mes vale un peso. Número suelto diez centavos.  
Avisos y comunicados, precio convencional.  
Oficina, calle 20, número 52.  
Teléfono, n.º 195.—Apartado, n.º 142

**AGUA.**

Que el cielo niegue á la tierra el agua de las nubes, como sucede allá por Liberia y Sta. Cruz, en donde "los peces de las pozas se mueren de sed", pase, porque el cielo suele ser caprichoso é inconstante, y nadie tiene derecho de pedirle cuenta de sus actos. Pero nuestra Municipalidad y nuestro Gobierno, tienen el deber de darnos agua, buena, pura y en abundancia, porque para eso se la pagamos. Con poco más nos sucede aquí lo que á los guanacastecos de Sta. Cruz, que se asfixian de calor y falta de agua.

Antes tomábamos agua sucia, nos podíamos alimentar con ella, porque traía toda clase de animales propios para la nutrición, pero siquiera llegaba en abundancia; ahora, mala y todo, carecemos de agua, aun para lavar los trastos, y casa existe á donde no se hace el café, porque aunque abunde lo más caro, el dulce y el café, no se consigue lo que se le compra á la Municipalidad, agua.

Hace muchos meses que el proyecto de reformas á la cañería fué aceptado y se contrató la obra con personas que ofrecían garantías de buen cumplimiento. El Congreso había facultado al Poder Ejecutivo para garantizar á la Municipalidad, á fin de que ésta contratara un empréstito por valor del monto á que ascendieran las reformas en proyecto. Dicen que para ese efecto está el expediente en el Ministerio respectivo y que de allí no ha pasado por los muchos quehaceres del despacho. No han de ser tantos, por cierto, que impidan resolver un asunto que ni siquiera tiene que estudiarse previamente. Falta el agua, la que hay nos está matando, lo dicen los médicos todos y no lo

niega el que con tanta distinción desempeña el ramo de Policía en el Gobierno actual. ¿Por qué, entonces, la desidia de que nos quejamos?

La reforma urge. Cuando se resuelve en cosa de quince días, asunto tal como el contrato para la venida de la compañía que ha de estrenar nuestro coliseo, de seguro es posible andar más de prisa en lo de reformas á la cañería.

PAGINAS DE UN LIBRO.

**EL IRAZU EN 1859**

A las seis de la mañana de un día del mes de Enero, nos reuníamos en el corredor la *Churrisca* (era el nombre que cariñosamente se le daba á la viuda de don Antonio Pinto, el progenitor de la actual familia de ese apellido.) Según íbamos llegando, la amable matrona nos ofrecía una copita de la mistela famosa que ella misma fabricaba con clavos de olor, pasas etc. etc. Los excursionistas éramos todos jóvenes, y completos, esto es, casi todas las señoritas iban acompañadas ó seguidas de sus novios, menos el que suscribe, porque los padres de la niña se negaron rotundamente á darle el permiso necesario. Y en verdad que procedieron con cordura, según se verá mas adelante. La orfandad en que yo iba, solo tenía un lenitivo y era que, al despedirme de mi futura, le había ofrecido que la haría participe de nuestros placeres ó distracciones, de modo que desde su ventana y sin salir de su casa pudiera verificarlo. Se trataba de una ascensión al Irazú, viaje que debíamos hacer á caballo desde San José, pues en ese tiempo no teníamos aun vías férreas, pero ni siquiera diligencias. La promesa hecha á mi novia era tan fuera de lo q' ordinariamente sucede en la vida normal, que no me hubiera atrevido á publicarla, sino existieran testigos presenciáles muy honorables, que formaban parte del grupo excursionista. Estas personas son don Concepción Pinto, don Gerardo Montealegre, doña Adelaida Carranza de Bonilla y doña María González de Alvarado. Así, pues, queridos lectores, hay que creer ó... no creer; pero mi relato no será una de esas *historietas fantásticas*, como las llama el estimado amigo que redacta "La República."

Además de las cuatro personas referidas, que dichosamente viven, y que merecen vi-

vir cinco años más, formaban parte del cuerpo expedicionario: don Napoleón Escalante, don Recaredo Bonilla, don Rafael Alvarado, don Joaquín González, la señorita Deidamia Carranza, que después fué señora de Rorhoser y el que escribe esta crónica.

Saímos, pues, á las seis de la mañana y al galope de nuestros caballos, recorrimos el camino de Cartago, que en aquella época no era aun la magnífica carretera que después construyó don Jesús Jiménez. En la vieja capital almorzamos con el apetito que siempre acompaña á la juventud y el buen humor. El más viejo de los paseantes era don Napoleón Escalante, que apenas tendría veintiocho años, decano severo de aquella compañía de medios locos á fuerza de juventud y amor al placer. Tanto las dos señoritas Carranza, como doña María González, solteras entonces, eran verdaderos tipos de belleza, de elegancia y de fina educación. ¿Cómo describir la dormida en Potrero Cerrado, último lugar habitado en el camino del Volcán? Aunque provistos de dobles frazadas el frío no permitió que sacrificáramos muchas horas á Merfeo; pero sí quedó complacido el Dios Baco (se entiende por los hombres). Así es que el frío exterior y el calor interior produjeron un buen humor y un vaiven de alegres chascarrillos, de graciosos cuentos y de *fantásticas historietas*, como las que escribo y que el público desecha y se niega á leer, según mi estimado amigo Quirós. Recaredo Bonilla era muy débil ante el licor, por lo que á la tercera copa ya había saltado á la solera de la casa, y de allí nos preucaba mil lindezas.— Tanto era su entusiasmo y su azogada propensión á los ademanes descompasados, que perdió el equilibrio, y se vino abajo, cayendo sobre el grave don Napoleón, única persona que de veras dormía y soñaba en la partida doble, por que su primera exclamación al sentir el cuerpo de Recaredo sobre el suyo, fué "á pérdidas y ganancias, gastos, paseo."

A las tres de la mañana, cuando algunos de nosotros reoivimos dormir, resonó terrible, fúnebre y destemplada la voz del capataz, ó jefe de las mulas de carga, monturas y demás obra muerta de la expedición. Preciso fué abandonar la tibia morada y tomar el camino, subiendo la última descomunal cuesta q' conduce al cráter del Volcán. El suelo estaba cubierto de escarcha, convertido en vidrios balosisimo. Se trataba de llegar antes de que rayara el sol, para presenciar ese férico espectáculo que presenta el grande astro al asomar

tras el inmenso océano su esférica y ardiente faz.

Por fin llegamos, como se llega siempre, tarde ó temprano, cuando no se queda uno en el camino.

Llegamos, digo, á presenciar un cuadro como debía verse en el Paraíso Terrenal, antes de la fatal manzana. A propósito de ese drama que inauguró la vida humana ¿no es verdad que los hombres somos poco rencorosos y vengativos, y demasiado bonachones, cuando, en vez de vengarnos del sexo débil, por la trampa en que hizo caer Eva al honrado Adán, cada día las queremos más? La que nos la ha pagado es la serpiente; esa cómplice la matamos donde quiera que la encontramos, mientras que á las hijas de Eva las amamos y adoramos, como si nó hubiera existido tal manzana.

(Continuará.)

MANUEL ARGÜELLO MORA

**AGRICULTURA**

**El Caballo.**

(Continúa.)

**RAZA ÁRABE**

El pelo más común en el caballo árabe es el tordo y sus variedades, el cual se vuelve blanco conforme avanza la edad; después siguen el bayo y el alazár; el pelo negro es muy raro. La capa es fina y sedosa, y presenta admirables reflejos dorados, plateados y bronceados, cualidad que sólo se halla en los caballos de origen oriental. En los caballos blancos, la piel es negra, y esto es lo que contribuye á producir dichos reflejos.

Los árabes exigen que sus caballos tengan párpados negros, pecho de león, grupa de lobo, el ojo y la gracia de la gacela, la velocidad del avestruz y miembros delgados como el lebrul. Aprecian sin embargo el caballo por sus cualidades, mucho más que por su hermosura, y sólo emplean los mejores sementales para propagar la raza, mientras que en Siria y otras provincias próximas á la Arabia, se encuentran caballos de gran belleza, pero mestizos.

La raza árabe consta de varias familias más ó menos puras. La primera de todas es la de Irack, comarca situada entre Bagdad y Bassora, en las orillas del Eufrates. Allí se hallan los famosos *Kochlani*, cuya cabeza es bellísima; sus ojos son grandes y salientes; su frente ancha y despejada, signo de esa inteligencia tan maravillosamente desarrollada en los caballos de esta variedad famosa

Las caballos del *Nedgid* se crían en la región que ocupaba la antigua Arabia Desierta, y siendo allí el suelo seco y pedregoso, los caballos se acostumbra á las privaciones y á las carreras largas y rápidas. Son generalmente de pequeña alzada, pero notabilísimos por su velocidad y energía.

Los caballos del *Yemen* son oriundos del país de su nombre, que es uno de los más hermosos de la Arabia Feliz, imperio de aquella reina de Sabá, que enviaba á Salomón los magníficos sementales con que él mejoraba sus yeguas. Los mejores se encuentran en las cercanías de *Djof*.

Hay además otras variedades de caballos árabes, tales como la de Oman, la del Mar Rojo y la de la Isla de Barheim.

La mayor parte de las que se llevan á Europa, proceden de la Siria, de Damasco ó de Alepo, donde hay tres clases de caballos: los de raza pura y de origen árabe; los comunes, y los mestizos procedentes del cruzamiento de la raza común con la árabe.

Los traficantes de caballos sirios suelen otorgar á los compradores certificados genealógicos de los potros que les venden, comprobando en dichos documentos la pureza de sangre de los animales, pero estos árboles genealógicos no tienen valor alguno, porque es bien sabido que los beduinos no saben leer ni escribir; conocen ciertamente la genealogía de sus caballos, pero no llevan registros de ella. Así es que los certificados genealógicos otorgados prueban que los caballos á que se refieren, han sido comprados á los traficantes de la Siria y no á los beduinos mismos, y por tanto esos documentos no pueden tomarse como prueba fehaciente de pureza de sangre.

Hay dos opiniones sobre la manera como los árabes tratan á sus caballos. Algunos escritores dicen que los manejan con el mayor cariño, que los tratan como seres racionales, y que viven en familia con ellos. Según otros, los árabes tratan á sus caballos con un rigor extremado, dejándolos expuestos á la acción del sol, y atados á estacas por las cuatro patas, para que no puedan moverse. Dicen además, que nunca les quitan la silla, ni les dan de comer, sino después de la puesta del sol. Lo que hay de cierto en esto es que los beduinos del desierto tratan muy bien á sus caballos, y que son los turcos los que dan á sus animales ese tratamiento duro de que hablan Chateaubriand y otros escritores. La yegua del beduino forma parte de su familia, sus amos le hablan como á un ser

**El whisky "Lebanon Club" está sin adulteración.**

Instituto Nacional de Higiene

racional, y la acarician con ternura.

Es común ver á las yeguas echadas entre los niños de la familia. Por la noche las meten á dormir dentro de la tienda de campaña, ó las dejan fuera, pero atadas con una cadena, que fijan por un extremo á la cuartilla de una de las manos de la yegua, y por el otro á una estaca clavada dentro de la tienda, precaución empleada para evitar que los ladrones se las roben.

Los árabes del desierto no emplean látigo ni espuelas; gufan generalmente sus caballos con una cuerda que les pasan por la boca.

FEDERICO MORA.

(Continuará)

INTERESES GENERALES

Algo sobre El Guanacaste.

IV.

Hace ya algunos días se viene combatiendo con éxito, los interesantes artículos del distinguido Jurisconsulto Licenciado don Ricardo Jiménez. El asunto ha sido tratado con detenimiento por *El Figaro*; ha expuesto de una manera terminante los infructuosos resultados que atraerían al país, dado el caso de que se aceptaran, las medidas propuestas por el señor Jiménez. Poniendo un impuesto de quince pesos por cada cabeza que se introdujera á la República, no nos reportaría más que el pagar un cincuenta por ciento sobre el precio actual, y no por eso se impediría la introducción, puesto que nuestras haciendas no producen todavía la cantidad suficiente para poder abastecer las plazas de ganadería, y claro es que vendría enseguida el alza á consecuencia del impuesto.

La idea del señor Jiménez, surtiría excelentes resultados, si poco á poco se preparara el terreno. Las llanuras de Térraba podrían suplir, el día en que se levantarán allí grandes haciendas de ganado y hubieran vías de comunicación á propósito, que del todo no existen.— Esto sería un precioso auxilio para poder colaborar junto con los guanacastecos á coronar con el esplendor del triunfo, la idea simpática de don Ricardo.

“El Guanacasteco” se eubleva al solo pensar que hayan dicho que las vacas del departamento son malas. Mal que le pese al articulista, la generalidad es mala y muy mala. El ganado es raquítico y pequeño. La cría del ganado de la provincia debía mejorarse á toda costa, trayendo del extranjero tipos acreditados y que puedan aventajar á la actual con el cruzamiento.

El Durham goza de mucha reputación en la Argentina, Estados Unidos, Canadá y Australia, países que exportan diariamente miles de cabezas. En Glasgow, Liverpool y Deptford se exhiben al viajero ejemplares asombrosos del Hereford, Devon, Polled Angus y del mismo Durham, mirándose las muestras de cruzamiento de todas ellas.

Los mejores cruzamientos que han llegado á hacerse, son entre las razas de Durham y Polled Angus, altamente recomendables para el carnicero por los seiscientos cincuenta kilos de su rendimiento. Ya ve “El Guanacasteco” que no hay por qué vanagloriarse con una hipótesis que no existe. Puede suceder que allá, entre muchas vacas, surja como por encanto alguna regular, pero esto no quiere decir que sean el *non plus* de las razas que existen en el mundo. Tal vez, no haya un guanacasteco tan de corazón como el que suscribe y que sepa admirar en la forma debida la hermosa flora de la provincia.

En artículos anteriores he expuesto el hermoso porvenir del Departamento; cuando se fomenten los diferentes ramos de la industria que no se han levantado por falta de emprendedores, cuando se cultiven las feraces zonas de terrenos. En la actualidad se discute con ardor la ganadería; algunos comprovincianos no quieren admitir el tema de la degeneración del ganado, á lo que califico de extremado patriotismo, puesto que no se nos daña en que se piense en mejorar con excelentes medidas, importando razas de ganado, recomendadas para el cruzamiento. Cierzo es que hay un poco de exageración en los informes que les fueron dados á don Ricardo Jiménez, puesto que

nuestras vacas por malas que fueren, pueden competir, aun superando, á las del Interior, pero esto no es base para dar calida á la argumentación, á que sirvan ya la una ó ya la otra. ¿Se quiere que tome incremento el negocio del ganado? Pues háganse las diligencias necesarias, que nuestro Gobierno tome cartas en el asunto, haciendo venir por su cuenta, los tipos acreditados del ganado.

Juan de Santa Cruz.

DE TODO

**Ganadería.**—Como el asunto es tan importante y entendemos que el Licenciado Jiménez habrá de continuar la discusión, dirigiéndose ahora á *La República*, nos reservamos para cuando termine con el colega, la réplica que á su artículo de ayer le debemos.

**La República.**—No sabemos lo que nos quiere decir el ingenioso decano de nuestros diarios en su gaceta encabezada *El Figaro*, que aparece en el número de ayer. Que dedicamos tres columnas al cuadro de ópera italiana? Y el colega no le consagra dos á medicinas de patente? Váyase lo uno por lo otro y haga cada cual de su capa un sayo.

**Nos alegramos.** Con mucho gusto hemos sabido que nuestro amigo don Roberto Hernández se encuentra ya completamente restablecido de la grave enfermedad que le ha tenido postrado en cama. Sea enhabuena.

**Distinguido huésped.**—Llegó antier á Limón, procedente de Nueva Orleans, el General Eduardo P. Alexander, persona elegida por el Presidente de los Estados Unidos de América, para presenciar la demarcación de límites entre Nicaragua y Costa Rica. Sea bienvenido el señor Alexander.

**Sexteto.**—Tenemos el gusto de anunciar que don Víctor Maltés ha organizado un sexteto que está dispuesto á amenizar con los dulces acordes de la música, comidas, paseos, bailes, etc, y dará serenatas magníficas. Se encontrará el señor Maltés en la acreditada Barbería de don Pedro Muñoz. Precios muy módicos.

**Incorporación.**—El señor Dr. don Eudaldo Tamayo y P. ha sido incorporado en el Colegio de Abogados de la República. Reciba nuestros parabienes.

**Fiestas en Desamparados.** El 16 de los corrientes darán principio las fiestas que en aquella Villa se celebran para solemnizar el día de la Patrona del cantón.

**Barbería.**—Para mayor comodidad de sus clientes, ha trasladado don Jesús C. Cubero, de Cartago, la mayor parte de su barbería, á la casa de don Anselmo Aguilar, dejando una su cursal de la misma Barbería en la pieza contigua á *La Copa Blanca*, administrada por don Ramón R. Bejarano.

**2000 Fotografías.**—El señor de Fienne ha remitido á la Exposición de Guatemala dos mil fotografías de tipos y paisajes de Costa Rica.

**Circo.**—En el Circo del *Agui-la Milanesa*, trabajará la semana próxima, una Compañía de Variedades.

**Cenas.**—Según nos informa su propietario, desde esta noche habrá espléndidas cenas á la carta en la *Pensión Burgoise* situada frente á las oficinas de “La República.” El simpático *restaurant* nos parece inmejorable, lo mismo que la exquisita galantería de su propietario.— Conque ya lo saben los gastrónomos, hay que ir á la *Pensión Burgoise*.

**El Sud América.**—Por cablegramas recibidos ayer de San Thomas, se sabe que todos los pasajeros del vapor *Sud América*, de la línea italiana “La Veloce” se encuentran en perfecto estado de salud, y que saldrán de aquel puerto el martes próximo.

**El Barbero de Sevilla.** Por exceso de material no publicamos hoy la crónica de “El Barbero de Sevilla”; la reservamos para nuestro número de mañana.

**Enferma.**—Gravemente enferma se encuentra desde hace algunos días la apreciable señora doña Concha Corrales. Que se restablezca pronto son nuestros deseos.

**Cavalleria Rusticana**—No hay que olvidar que hoy será cantada la ópera que más entusiasmo ha despertado últimamente en los teatros europeos, es decir, *Cavalleria Rusticana* de Pietro Mascagni.

Directorio Profesional

ABOGADOS

LICENCIADO VIDAL QUIRÓS, Abogado y Notario, 7ª Avenida Oeste, N.º 114. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

LICENCIADO CARLOS SAENZ, Abogado y Notario, 7ª Avenida Oeste número 127. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

LICENCIADO RAMÓN BUSTAMANTE, Abogado y Notario, 7ª Avenida Oeste, N.º 144. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

MANUEL GONZÁLEZ Z., Procurador, 7ª Avenida Oeste n.º 159. Horas de consulta: de 8 á 10 y de 11 á 4 p. m.

LICENCIADO CLETO GONZÁLEZ V., Abogado y Notario, 6ª Avenida, O. n.º 82. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

LICENCIADO RICARDO JIMÉNEZ, Abogado y Notario, Calle 13 Norte. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

MARCELINO PACHECO, Pasante, 6ª Avenida Oeste n.º 81. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

LICENCIADO ASCENSIÓN ESQUIVEL, Abogado 7ª Avenida, Oeste, n.º 220. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

LICENCIADO RAMÓN LORÍA IGLESIA, Abogado y Notario, 7ª Avenida, Oeste. Horas de consulta, de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

DOCTOR GERARDO ECHEVERRÍA, abogado y notario, Calle 22 Sur, número 9. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

LICENCIADO LEONIDAS PACHECO, abogado y notario, Avenida Central, número 222. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

LIC. MANUEL BEJARANO, abogado y notario, calle 22 Sur, frente al número 19. Horas de consulta, de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

JENARO LEIVA, Pasante, Avenida central, número 219. Horas de consulta: de 8 á 10 y de 11 á 4 p. m.

LICENCIADO ANDRÉS VENEGAS, abogado y notario, 7ª Avenida, Oeste, número 223. Horas de consulta, de 8 á 10 y de 11 á 4 p. m.

LICENCIADO MAURO FERNÁNDEZ, abogado calle 22 Sur, número 16. Horas de consulta, de 8 á 10 y de 11 á 4 p. m.

DOCTOR BARTOLOMÉ MARCHEL C., abogado, 6ª Avenida, Oeste, número 221. Horas de consulta, de 8 á 10 y de 11 á 4 p. m.

OCTAVIO QUESADA, Pasante, calle 13 Norte, número 1. Horas de consulta, de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

MÉDICOS

DOCTOR FRANCISCO E. FONSECA, Médico y Cirujano. Calle Central, Nos. 37 y 39. Horas de consulta: de 8 á 11 y de 12 á 4 p. m.

DOCTOR CARLOS DURÁN, Médico y Cirujano. Calle Central, Nos. 37 y 39. Horas de consulta de 11 á 4 p. m.

DOCTOR EMILIO ROJAS, Médico y Cirujano. Avenida Central, No. 165. Horas de consulta: de 8 á 10 y de 11 á 4 p. m.

DOCTOR DANIEL NÚÑEZ, Médico y Cirujano. Calle Central No. 37 y 39. Horas de consulta: de 11 á 4 p. m.

DOCTORES CALNEK y ULLOA, Médicos y Cirujanos. Calle 23 Norte, No. 78. Horas de consulta: de 11 á 4 p. m.

DOCTORES MARCOS ZÚÑIGA, Médico y Cirujano. Altos de la botica de Victoria. lado Sur del mercado. Horas de consulta: de 8 á 10 y de 11 a. m. á 4 p. m.

DOCTOR RAFAEL CALDERÓN M., Médico y Cirujano. Avenida Central No. 245. Horas de consulta: de 8 á 10 y de 11 á 4 p. m.

DOCTOR ROSAS POUCHET, Médico y Cirujano. 7ª Avenida Oeste, n.º 169 y 173. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

DOCTOR EDUARDO URIBAS, Médico y Cirujano. Calle 18 Norte, N.º 137. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

DOCTOR ANTONIO GROSSEMANI, Médico y Cirujano. 7ª Avenida Oeste, N.º 137. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

AGRIMENSORES

RÓMULO PACHECO, Licenciado Geómetra. 13ª Calle Norte, N.º 137. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

LESMES JIMÉNEZ, Ingeniero Civil 19ª Calle Sur, N.º 19. Horas de consulta de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

VIRGILIO ALVARADO.—Agrimensor.—Ofrece sus servicios al público, en el bufete de los Doctores don Gerardo y don Manuel Echeverría. Calle 22 Sur N.º 19.

El whisky “Lebanon Club” está sin adulteración

Instituto Nacional de Higiene

# Linea Atlas

Los vapores de esta línea recibirán café para New York y todos los puertos de Europa, y saldrán con seguridad

## TODOS LOS LUNES

El café que se embarque por esta línea llegará á Londres veintidós días despues de la salida de Limón.

La Compañía tendrá el cuidado y buen servicio que hasta ahora ha acostumbrado.

*John M. Keith,*

AGENTE.

## JARDINERIA ARTISTICA

DE

## ANDERSON HERMANOS

El que suscribe, quien ha sido durante un año encargado de los Parques Públicos, se ha retirado de dicho empleo para poder dedicarse á la formación de jardines particulares.

La satisfacción que la generalidad del culto público costarricense ha manifestado acerca de mis trabajos, por medio de la prensa, me induce á entregarme á este ramo de mi profesión, para el cual presenta Costa Rica un terreno tan amplio pero poco desarrollado, con todos los medios que mis conocimientos ponen á mi alcance. Los años que he practicado en Italia, Francia y Alemania me dejan materiales de mucho mérito para satisfacer al ilustrado público costarricense. Los que quieran aprovecharse de lo aparente de la primavera (principio de la estación lluviosa) para convertir sus solares en sitios donde crezcan en profusión artística flores y plantas, pueden dirigirse á su atto. y S. S.

Alfred Anderson.

## JARDINERIA ARTISTICA

Tiene siempre un variado surtido de plantas y flores para decoraciones. Se ejecutan trabajos en decoraciones para bailes, y bodas.

Especialidad en coronas y fantasías en flores vivas. Trabajos rústicos como glorietas, muebles de guayabo, para jardines, marcos para retratos etc.

En la Relojería de Adolfo Sáenz, se reciben encargos.

## EN VENTA

**1,000! 1,000! 1,000!**

Mil manzanas de terrenos en un solo cuerpo, situadas en Pacaca, 3 horas de San José. La entrada á esta propiedad está á 600 varas de la iglesia parroquial de Pacaca.

CULTIVOS: 50 manzanas de caña de azúcar en plena producción; 37 manzanas de café: 9 de ocho años, 12 de año y medio y 15 de doce meses; hay un almacigal de 20,000 matas; 400 manzanas en potrero, terrenos de milpear y charrales; 513 manzanas en montaña con maderas de construcción.

MAQUINARIA: Para el laboreo de caña hay un trapiche inglés de 5 mazas, seis pailas de hierro con hornos especiales para quemar bagazo verde. La capacidad de este tren es para elaborar en 11 horas 45 quintales de dulce; una centrífuga y 12 tanques de hierro para enfriar mieles; 50 estañones hierro para el transporte de las mieles.

### Para el beneficio del café

Un patio pequeño de cal y piedra; un quebrador, un campeón, un pulidor, un clasificador y demás accesorios de un beneficio, todo de buena clase y en buen estado de servicio; además: una máquina de aserrar madera, de cinta y circular, fragua portátil y sus accesorios; 16 yuntas de bueyes, carretas y sus aperos.

NOTA: toda la maquinaria está movida por una rueda hidráulica de hierro de 33 pies de diámetro; el rendimiento de la hacienda en dulce y mieles en el año anterior de 1896 fué de consideración, y en la Fábrica Nacional de Licores pueden verificarse las entregas que constan en los libros del propietario; se darán pormenores á ese respecto y sobre azúcar al que lo solicite.

PRECIO: cien mil pesos, de los cuales se exige una parte al contado y se conceden has a 10 años de plazo para el resto, pagando 8% de interés al año; darán pormenores:

don **Luis Fernández**  
en Pacaca ó el Licenciado don

**Mauro Fernández**  
en esta ciudad

San José, Febrero de 1897.

**Azúcar para 1897.**  
Ofrezco hacer contratos para entregas mensuales de azúcar en el proximo año de 1897 al precio de \$ 16 el quintal de clase 1.ª superior, y \$ 14 " " " 2.ª granulado, bueno.  
El precio incluye el flete desde mi hacienda en Juan Viñas al Limón, así como á cualquiera otro punto de la línea del Ferrocarril.  
San José, noviembre 25 de 1896.

Federico Tinoco.

## Schwartz, Lowe & C.

COMERCIANTE

## AVISO

Se vende la casa, recientemente construída, que ocupa la Ferreteria de don José Pablo Rodríguez, situada en esta ciudad en la esquina de la calle Central y Avenida Cuarta. Se admitirán propuestas hasta el día 31 del mes en curso. Para detalles entenderse conmigo, ó con mi hijo Marco Tulio Pérez. San José, 4 de mayo de 1897.  
PEDRO PÉREZ ZELEDÓN.

**Filtros sistema Maignen.**  
Se recomienda mucho estos filtros que por un procedimiento nuevo (físico químico) dan una agua cristalina y pura en un tiempo relativamente corto, teniendo la gran ventaja para los usos domésticos, de no necesitar presión, de no ser frágiles, de no comprometerse nunca, y de ser portátiles.  
De venta en el Hotel Francés.  
A. ORTUÑO,  
Agente general.

## EN LA OFICINA DE MANUEL ECHEVERRIA

Abogado y Notario,

SE VENDE.—I. Una finca en Santiago, línea ferrea al Atlántico. Contiene 30 manzanas más ó ménos, de las cuales hay 2 de café nuevo en plena producción, 2 de caña de azúcar, 3 de potrero y el resto de breñón y montaña. Hay buena casa de habitación, buenas aguas, 4,000 piés de almacig de café, y dista 400 metros de la estación del ferrocarril. Es una buena oportunidad y se vende barata.—II. Setecientas manzanas ó parte de ellas en la mejor posición de San Carlos, frente á las fincas de Amerling; tiene por límites naturales los ríos Cooper y San Rafael. Recuérdese que la carretera á San Carlos esta casi lista.—III. Una casa en Limón, que fué de Mr. Pattis, cerca de la del doctor José Ma Castro F.—IV. La casa que en Puntarenas ocupa don Nariso Delgadillo y que fué de don Moisés Aguilar. Se vende baratísima.—V. Un magnífico lote en Richmod, á 50 varas de la Sabana es vecino de los de don Rafael Iglesias, don Ricardo Montealegre y don Eloy Truque y mide 2,500 varas cuadradas.—VI. 100 manzanas de terreno, conteniendo 20 de bananos de 6 meses, en Madre de Dios.

SE COMPRA.—I. Acciones del Banco de Costa Rica.—II. Un lote esquinero en el barrio de Amon.—III. Una finca de café que valga de 20,000 á 30,000 pesos, y que esté cerca de San José, Heredia ó Cartago.



## Acaba de llegar

UN COMPLETO SURTIDO DE DROGAS, MEDICINAS

Y PRODUCTOS QUIMICOS MEDICINAS DE PATENTE Esponjas, Jeringas, Jabones, etc. PERFUMERIA ARTICULOS DE TOCADOR Y todos los artículos que generalmente se hallan en una botica.

Gran rebaja de precios tanto en la venta al por mayor, como al detal.

Se escogen todas las mercancías muy escrupulosamente, y se garantiza que son como se las representa.

Se dan mercaderías á largos plazos á todos los que ofrezcan buenas garantías de seguridad y se envían á todos los lugares de la República.

NOTA.—El Doctor M. Zúñiga ha trasladado su Sala de consulta y operaciones á los altos del local que ocupa su Botica.

*Andrés Zúñiga,*

Administrador.

San José. C. R.

## LINEA ATLAS

Itinerario que observarán los vapores durante los meses de Abril y Mayo de 1897.

ALENE.....	Abril	5
ALTAI.....	"	12
ADIRONDACK.....	"	19
ALLEGHANY.....	"	26
ALENE.....	Mayo	3
ALTAI.....	"	10
ADIRONDACK.....	"	17
ALLEGHANY.....	"	24
ALENE.....	"	31
ALTAI.....	Junio	7

NOTA.—Solamente los vapores ALENE y ADIRONDACK llevarán pasajeros para Nueva York.

Los vapores de esta línea son los que hacen el viaje más directo á New York y todos los puertos de Europa, hay en ellos luz eléctrica, servicio esmerado para pasajeros y una camarera para atender á las señoras.

*JOHN M. KEITH*

AGENTE